
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯИТЕСЫ 
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Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома в профкома ордена 
•Ленина Ленинградского Политехнического института им. М. И. Калинина 

вал свою организованность, уме
ние хорошо и инициативно рабо
тать. За это отряд отмечен грамо
той дирекции стадиона имени 
С. М. Кирова. Наибольшую актив
ность проявили отряды «Спарта
нец» — ЭлМФ — командир 
А. Мордухович, комиссар С, Ше
стаков; «Меридиан» — ЭлМФ— 
командир А, Кринский, комиссар 
А, Бычковский; «Вуокса»—ФМФ 
— номандир С. Марков, комиссар 
С. Першин; «Корунд» — 
ММФ — командир П, Ларюхин, 
комиссар Т. Елычбаев. 

В этих отрядах сильные, друж
ные коллективы, ребята работают 
задорно, всегда готовы помочь то
варищу. Это говорит о верной' на
правленности работы, которую 
проводят штабы отрядов, К сожа
лению, есть отряды, которые не 
сумели продемонстрировать свои 
лучшие качества. В некоторых от
рядах имеются бойцы, которые го
товы на словах на все. а на деле 
убегают «в кусты». Каждый боец 
ССО должен быть примером в сво
ем отношении к труду. Именно 
самоотверженностью и задором в 
труде отличаются бойцы студен
ческих строительных отрядов от 
обычных рабочих. Добросовестным 
отношением к труду боец воспи
тывает тех. с кем ему приходится 
работать. Об этом должны постоян
но помнить командиры и комисса
ры линейных отрядов. 

Каждый отряд готовит агит
бригады для выступления перед 
местными жителями, В начале мая 

был организован просмотр про
грамм агитбригад линейных ССО 
«Карелия». Наиболее ответственно^ 
подошли к подготовке агитбригад 
отряды «Спартанец» — ЭлМФ 
и «Ладога»— ИЭФ. Всего было 
просмотрено 5 программ, и можно 
сказать, что отрядам, принявшим 
участие в смотре, с учетом заме
чаний, сделанных специалистами, 
й с помощью клуба ЛПИ будет 
что показать. Остальным отрядам 
следует обязательно показать свои 
программы перед клубными спе
циалистами. Они смогут по.чучить 
квалифицированные рекомендацпи 
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З А К А Н Ч И В А Е Т С Я 
подготовительный 

период деятельиости сту
денческих строительных 
отрядов. Приближается день отъез
да на места дислокации.. Это на
кладывает свой отпечаток на все; 
напряженней становится подготов
ка штабов линейных и районных 
отрядов к выезду на места дисло
кации, выясняется готовность ор
ганизации к приему отрядов. И 
все меньше времени остается на 
то, что еще не сделано. Все это 
в сессию, которую бойцы отрядов 
должны пройти без потерь, 

С какими же результатами за
канчивает подготовительный пе
риод РССО «Карелия», выезжаю
щий в Приозерский район? 

Закончена в целой кампания 
заключения договоров с прини
мающими организациями. Опреде
лены места дислокаций отрядов. 
Но главное — формирование от
ряда, создание крепкого, дружного 
коллектива, способного выполнить 
поставленные неред ним большие 
задачи, А это не только производ
ство. Отряды должны быть готовы 
К" проведению восиитате.чьной ра
боты с трудновоспитуемыми под
ростками, к большой шефской ра
боте с местным населением, шко
лами, воинскими частями. 

Это особенно важно в год, когда 
комсомол отмечае* 50-летие при
своения ему имени В. И, Ленина, 
Не все линейные ровно готовятся 
к этой большой работе. Одной из 
проверок готовности линейных от
рядов к третьему трудовому семе
стру явился Всесоюзный коммуни
стический субботник. В целом 
РССО «Каре.чия» продемонстиро-

Отряд «Аквилон» в Приозерске 
своими руками построит новый 
цех на деревообрабатывающем за
воде и 50^!вартирный жилой 
дом. Всего же должны освоить 
капитальных вложений на сумму 
40 тыс. рублей. 

Ребята с огромным желанием 
ждут дня отправления на место 
дислокации. 

и помощь от клуба ЛПИ в органи
зации программы агитбригады. Это 
сделать необходимо, так как про-
грам.чы агитбригад должны быть 
на высоком идейном и эстетичес
ком уровне. 

Результаты работы отряда в 
рабочий период полностью опре
деляются тем, как он проявил се
бя в подготовительный период. И 
необходимо сделать все возмож
ное, чтобы ССО ЛПИ им. М, И. 
Калинина эту подготовку прошел 
на «отлично»^ 

А. ЗАДОНЦЕВ, 
«омиссар РССО «Карелия» 

ОБ РА 
бойцов ССО «Солярис», РССО «Карелия», ко всем бойцам 

студенческих строительных отрядов Ленинградского ордена 

Ленина политехнического института имени М. И. Калинина 
Бойцы ССО «Солярис», РССО 

«Каре.чия», обращаются во всем 
бойцам студенческих строитель
ных отрядов Ленинградского ор
дена Ленина политехнического 
инститпа им. М. И. Калинина 
с призывом внести достойный 
вклад в выполнение заданий чет
вертого, определяющего года пя
тилетки, для чего: 

— добиваться повышения 
производительности труда при 
отличном и хорошем качестве 
работы; 

— Шире применять передовые 
методы организации труда; 

— разв&рнуть социалистиче
ское соревнование между отряда
ми я внутри отрядов под ло
зунгом «50-летяю присвоения 
комсомолу им&нй В. и. Ленина— 
50 ударных дней!»; 

— перевыполнять сметные 
задания; 

— добиваться экономии стро
ительных материалов и электро
энергия, сохранности оборудова
ния и механизмов, уме.ньтенйя 
времени их простоя в течение 
рабочего дня; 

— бойцам отрядов повышать 
рабочую квалификацию, осваи
вать с-межные рабочие специаль
ности; 

— всемерно повышать уро
вень культурно-воспитательной 
и агитационно пропагандистской 
работы среди населения по мес
ту дислокации отрядов; 

— крепить дружбу с местным 
населением. 

Бойцы ССО «Солярис» при
нимают на себя следуюш:ие со
циалистические обязательства нз 
рабочий период: 

— освоить обьем капитало-
вложоннй на 120 процентов; 

— выпо.тнить работы по вы
полнению сметного задания по 
методу бригадного подряда мос
ковского строителя Героя Социа
листического Труда Николая Зло-
баяа; 

— повысить производитель
ность труда по сравнению с за
данием на 20 проц&нтов; 

— выполнять все работы на 
объекте с оценкой «ОТУТИЧНО» Я 
«хорошо»: 

— добиться экономии мате
риалов на 500 рублей; 

— наиболее эффективно ис
пользовать механизмы и обору
дование; 

— развернуть социалистиче
ское соревнование между брига
дами и между бойцами внутри 
бригад на основе выполнения 
личных комплексных планов; 
провести конкурс. на лучшего 
бойца по профессии; 

— широко развйрнуть куль
турно-воспитательную, спортив
ную я агитационно-пропаган
дистскую работу: -

а) прочитать 35 лекций; 
б) дать 8 концертов агит

бригады; 
в) провести в отряде сорев

нования по волейболу, легкой 
атлетике, плаванию, настольному 
те1ннису, шахматам, шашкам; 

г) провести сдачу норм ГТО 
бойцаш! отряда, привлечь к сда
че норм ГТО местную моло
дежь; 

^- оказать помошь сельской 
школе в ремонте школьного зда
ния, в оборудовании классов и 
кабинетов приборами, стендами, 
плакаташ!; 
. — передать в школьную биб

лиотеку 200 книг; 
Вызываем на социалистиче

ское соревнование ССО «Мери
диан», РССО «Каре.чия». 

Обращение и социалистиче
ские обязательства обсуждены и 
приняты на общ&м собрании сту
денческого строительного отряда 
«Солярис». . 

В. САВЕЛИЧЕВ, 
командир ССО «Сопярис» 

Д. СИДОРОВ, 
номиссар 

Такие студенты, как В. Скатин 
(гр. 141/4). М. Сефйр (гр. 141/4). 
Л. Сорин (гр. 141/3), С. Павлов 
(гр. 141). сдали сессию досрочно, 
чтобы выехать раньше и подгото
вить лагерь к приему отряда. 

В подготовительный период ка
ждый боец занимался внириот-
рядной работой: 16 бойцов при
обрели строите.тьные специально
сти. Проводилась большая агита
ционная работа средн трудновос
питуемых подростков, которые .че
том поедут работать с нами. В 
фонд отряда было проведено не
сколько воскресников, на которых 
отличились многие отряды, особен
но хорошо поработали П. Назаров, 
П. Яковлева, 0. Розова, С. Егоров. 

На общем собрании отряда ре
бята решили отработать по 10 ча
сов в качестве шефской помощи 
комсомола сельской школе и про
вести совместно с комсомольской' 
организацией завода два воскрес
ника по уборке сена в подшефном 
совхозе. Кроме того, запланирова
но провести вечера-встречи, спор
тивные соревнования по футболу, 
волейболу, шахматам. 

Есть у нас и недочеты. Напри
мер, агитбригада не выполнила 
поставленной задачи в подготови
тельный период. Надеемся, что 
в ближайшее время Сергей Пет-
рунин (руководитель агитбригады) 
поставит на дсчжный уровень ор
ганизацию репетиций и сможет 
организовать настоящую агит
бригаду к открытию лагеря. 

В целом отряд фактически готов 
к - выполнению своих производ
ственных и агитационно-пропаган
дистских задач. 

В. ДЕЛЬЦОВ, 
иомиссар ССО «Аквилон» 

На снимке: есть на летних 
стройках работы, которые требу
ют сложного физического про
цесса. Без механизации произ
водства просто нельзя обойтись» 
и тогда на помощь приходит ма
шина. Она при выполнении опе
раций особой физической слож
ности — незаменимый друг и 
товарищ. 

.̂  ч ч^ »_,* V;-

Па подготовительном отделе
нии учебный период подходит к 
концу, приближаются выпуск
ные экзамены. Впереди — тру
довое лето. 

В третьем трудовом семестре 
студенческой мо.чодежи примет 
участие и строительный отряд 
подготовительного отделения. 

В наше бюро ВЛКСМ посту
пило много заявлений от слуша
телей, изъявивших желание ра
ботать летом в составе студенче
ского строительного отряда. Но 
членами его стали только наибо 
лее достойные. Все ребята в 
отряд едут в первый раз, но, 
несмотря на это, с работой они 
уже знакомы: все имеют за пле
чами трудовой стаж и службу в 
армии. 

Подготовка к третьему трудо
вому началась еще в период 
учебы и сейчас близится к за
вершению. Намечены конкрет
ные задачи и составлены планы 

(Окончание на 4-й стр.) 



П О Л И Т Е Х Н И К 

В ГОРЯЧИЕ ДНИ СЕССИИ 
П ЕТНЯЯ экзаменацнонпая 

*̂  сессия в институте в са
ком разгаре, а по математике на 
первом курсе механико-машнно-
строительного факультета она 
практически закончилась. Можно 
уже поделиться впечатлениями и 
сделать некоторые выводы. 

Студенты справедливо считают 
математику трудным предметом, 

-для изучения которого требуется 
хорошее логическое мышлсянй, 
систематичность, настойчивость. 
Во втором семестре изучался 
серьезный и объемный материал 
(-30 лекций и 30 упражнений). 
Вследствие этого по просьбе сту
дентов на подготовку к экзамену 
по математике отведено пять 
;5№ей. Это наибольшее число дней 
по сравнению с другими дисцип
линами. Сам же экзамен прове
ден в первую половину сессии. 

Подавляющее бо.тьшинство сту
дентов в течение семестра на
стойчиво работало над курсом и, 
естественно, на экзамене показа
ло уверенные знания. Особенпо 

ЭКЗАМЕНЫ ПО МАТЕНАШЕ 
порадовали отличники. Хочется 
назвать некоторых из них. Это 
студенты: Скатин, Седлер, Энш-
тейн из гр. 141/4, Мячкова из 
гр. 144, Шаркман нз тр, 144/2, 
Юдборовский нз гр. 141'3, Фрид-
лянд и Нйэто-Фернандес из гр. 
141, Сорин из |-р. 141/3. Назван
ные студенты были отличниками 
по математике и в зимнюю сес
сию. 

Отмечу, что положительную 
роль сыграл проводившийся в 
течение семестра коллоквиум. По 
разделам курса, которые к>1 
охватывались, экзаменуемые, как 
правило, отвечалп хорошо. 

Некоторые студенты уч.чн уро
ки зимней сессии, и б.тагодаря 
упорной работе над курсом из 
неуспевающих попали в разряд 
твердо успевающих. Среди них 
мы, пожалуй, отметим двоих ~ 
Какушкпна н Бсролскову из гр. 

141/3, так как хорошо знаем их 
систематическую работу в по
следнем семестре. 

Следует сказать и о неприят
ном. На 17 июня в шести груп
пах - 141, 1 4 1 / 2 - 4 , 144. 
144/2—по математике было по
лучено 13 неудовлетворительных 
оценок и 22 незачета, то есть 
налицо 35 неуспевающих студен
тов. 

Яз них более половины тех, 
кто был в таком же положении в 
зимнюю сессию. В основном пло
хо оценивались и при ежемесяч
ной аттестации, так как неудов
летворительно писали ' контроль
ные раооты, ие выполняли или 
выполняли формально домашние 
задания, не готовились к заня
тиям, не прорабатывали лекции. 

По моим наблюдениям и на
блюдениям ассистентов. это 
студенты с очепь слабой подго

товкой и слабыми математически-
.чи способностями, да и, кроме 
того, не умеющие себя заставить 
систематически работать. 

Плохо показывают себя сту
денты, переведенные на дневное 
отделение с вечернего. Большин
ство нз них среди неуспевающих. 

Кафедра математики У; 2 не
однократно обсуждала успевае
мость на механико-машинострои
тельном факультете. Всегда был 
контакт между лектором и ассис
тентами, преподавателями и 
деканатом, однако же усневае-
мпсть пока н* высокая. 

Придется искать новые формы 
раооты, укреплять дисциплину н 
повышать требовательность к 
студентам. Однако обидно, что 
львиная доля дополнительного 
преподавательского труда тратит
ся на разгильдяев и отстающи.х в 
ущерб хорошим студентам, кото
рые являются надеждой и опорой 
института. 

Ю. МАНСИМОВ, 
доцент кафедры математики 
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На ИЭФе — сессия. Рассмот
рим некоторые предварительные 
резу.чьтаты экзаменов на стар-
вгах курсах. 

Студенты гр 371 сдали пер
вый экзамен по дисциплине, со
ста в л я го щ е й непосредственное 
содержание их будущей спсцн-
«льностп — экономике социа
листического машиностроения. 
Трудно, А главное — непривыч
но. Обилие математических дис
циплин на младших курсах вы
рабатывает формальную логику. 
Новая дисциплина требует иного 
подхода, умения мыслить диа
лектически. Конечно, некоторая 
«снова была заложена при нзу-
чешш общественных наук, но 
вс-е же — нелегко. • Не случайно 
лучших результатов на экзаме
нах добились те ст5'денты, кото
рые а течение семестра исправ
но посеща.ш. практические заня

тия, научились решать задачи. Петуховой, П. Царева и многих 
Экзаменатор доктор экономических других, получивших отличные 
наук профессор Е. М. Карлик оценки. 
доволен результатами: много от- Радует то, что студенты не 
личных и хороших оценок, а формально отнеслись к подго-
главное, студепты хорошо усво- товке, изучали много дополни-

МАТЕРИАЛ УСВОЕН 
или материал, залолсена основа 
для изучения дальнейших разде
лов курса. 

Доцент кафедры «Автоматиза
ция управления производством» 
кандидат йкономических наук 
В, А. Дуболазов поделился впе
чатлениями об экзаменах по ор
ганизацин н планированию про-
"кышленных предприятий на III 
и IV курсах. Экзамен в гр. 374 
оставил очень хорошее впечат
ление, особенно ответы таких 
студентов как М, Юдиной, Н. 

тельной литературы, ~ словом, 
проявили подлинный интерес к 
предмету, к своей специально
сти, И это, безусловно, положи
тельно отразится на ходе произ
водственной практики, которая 
им предстоит этим летом. 

О значении производственной 
практики для усвоения матери
ала свидетельствуют итоги эк
замена в 474-й гр, Прошлым 
летом некоторые студенты этой 
группы формально отнеслись к 
производственной практике на 

заводе. Результат такого отно-
ШС11НЯ не замедлил сказаться 
на экзаменах: в группе из 24 
человек было получено 11 удов
летворительных оценок. Студен
ты, получившие «удовлетвори
тельно», как правило, не зна.чи 
тех разделов курса, которые не
посредственно связаны с прог
раммой производственной прак
тики. 

Сессия подходит к концу. 
После нее, начнется третий тру
довой семестр — работа в ССО 
на кр>'пнейших стройках стра
ны, на целине, на полях колхо
зов и совхозов области, а также 
отдых . в оздоровительных спор
тивных лагерях. 

Пожелаем в с е м студентам 
отлично провести, лето, хорошо 
отдохнуть^ набраться новых сил. 

Д. ДЕМИДЕНКО, 
член редколлегии «Политехника» 

Новая 
форма 

научного 
обмена 

Впервые за свого десятилет-
вюю историю СКБ ЛПИ заклю
чило договор с другой студенче
ской организацией — научно-ис
следовательским бюро приклад
ной математики ЛГУ им. А. А. 
Жданова. Договор предполагает 
содействие в привлечении пшро-
кого круга специапнстов ЛПИ и 
'ЛГУ для руководства и консу.ть-
таций, заключение совместных 
договоров на проведение научно-
исследовательских и конструк
торских работ, совместные рабо
ты по перспективной тематике. 

В настоящее время уже про
водится первая из таких работ— 
разработка алгоритма аппрокси
мации контура отрезками прямых 
и дугами окружности. Думается, 
что новая форма научного со
трудничества значительно рас-
(ширит возможности студенческо
го бюро, будет способствовать 
увеличению объема и повышению 
научной ценности выполняемых 
работ, 

П. САНЬКОВ. 
инженер СКБ 

ТВОРЧЕСКОЕ СОТРУЩИЧЕСТВО 

Договор: АПИ-«Электросила» 
Исполнился год со дня заклю

чения договора о творческом со
трудничестве между нашим ин
ститутом и электромашиностро
ительным объединепнем «Элект-
роснла)>. Один из -наиболее важ
ных разделов этого договора — 
научно - техническое сотрудни
чество, призванное ускорить ис-
по.1ьзование в элсктромашшо-
строешш современных достиже
ний науки и те.хники. Подобная 
форма связп науки и произво.д-
ства имеет бо.тьшие перспекти
вы в повьппении аффективпости 
науки. 

Достигается это в первую оче
редь четкой организацией комп
лексных научных исследований и 
внедрением их результатов в 
проектные разработки и техноло
гию производства. Новая форма 
научно - технического сотрудни
чества, когда в рамках генераль
ного договора объединяются уси
лия большой производственной 
фирмы и одного из крупнейших 
вузов страны, располагающего 
научными школами в различных 
областях науки, является несо
мненно прогрессивной и будет 
способствовать успешному ре
шению указанных задач. 

Основная продукция объеди
нения «Электросила» — это Тур
бо- и гидрогенераторы, номиналь
ная мощность которых приблиэи-

г о д 
ПЛОДОТВОРНОЙ 

РАБОТЫ 
лась к 1 М.ЧН. квт. Подобные 
энергетические гиганты являют
ся сложнейшими агрегатами, вы
пуск которых связан с решени
ем многоплановых и связанных 
между собой электрических, ме
ханических, металлургических, 
теплофизических, аэро.динами-
ческих и других проблей. Значи
тельные научные проблемы 
предстоит решить и при создании 
повой техники — турбогенерато
ров с криогенным охлаждением, 
имеющих сверхпроводящую об
мотку возбуждения. В исследова
ние этих проблем включились 
многие кафедры нашего ипститу
та. 

Для определения основных на
правлений, координации и обсу
ждения научных исстедовапнй 
был .создан научно-технический 
совет из представителей ЛПИ и 
объединения «Электросила». За 
истекший год совет определил 
важнейшие научные проблемы и 
организовал хоз.договорные и 
госбюджетные научно-исследо
вательские работы. В настоящее 
время кафедры электромеханиче

ского, физико-механического, 
механико - машиностроительно
го, физнко-металлургичеекого, 
инженерно - экономического и 
энергомантностроительного фа
культетов выполняют более 20 
хоздоговорных работ на общую 
сумму около 370 тыслч рублей 
в год. Более 40 работ ведется по 
госбюджету. 

Тематика работ подчинена ком
плексным проблемам, установлен-
пым научно-техническим сове
том. Зто — исследование элект
ромагнитных процессов в турбо
генераторах; традицио и н ы х 
(включая создаваемый генератор 
мощностью 1200 мвт) и криоген
ных; исследование высоковольт
ных изоляционных узлов и де
талей; расчеты динамики мощ
ных турбоагрегатов; разработка 
немагнитных сплавов, новой тех
нологии штамповки и изготовле
ния деталей на импульсных ус
тановках; исследование гидроди
намики о.хлаждающих сред во 
вращающихся сист&мах и др. 

Хочется пожелать кафедрам 
нашего пнстит^а еще активнее 
включиться в решение задач, по
ставленных договором мел:ду 
ЛПИ и объединением «Электро
сила», 

А. ВАЖНОВ, 
профессор, сопредседатель 
НТС от ЛПИ 

Памяти 
Александра 

Башилова 
Ушел из жизни Александр 

Башилов, трагически погиб во 
время подготовни к чемпиона
ту Ленинграда по картингу. 

Саше пророчили будущее 
хорошего инженера, он был 
талантливым гонщиком, вели
колепным другом. Работа в 
конструнторском бюро, заня
тия в секции картинга не ме
шали ему вести большую об
щественную работу, он был 
членом комитета комсомола 
ЛПИ, капитаном команды 
картингистов. 

Таким он и останется на
всегда в нашей памяти: весе
лым, общительным* жизнера
достным 26-летним парнем, 
другом. 

Группе товарищей 

ДРУЖИНА 
ПОБЕЗОПАСНОт 

ДВИЖЕНИЯ 
За нстекшле пять месяцев 1974 

года в Ленинграде и области слу
чилось 2259 дорожных происше-' 
ствий — на 59 больше, чем эа 
тот же период 1973 года. Погиб 
231 человек, в том числе 14 де
тей. Ранено 1824 человека, в том 
чисче 167 детей. 

По Калининскому району 8 
1973 году за пять первы.х меся
цев было дорожных происшест^ 
ВИЙ 122, погибло в них 6 чело
век, ранен 101 человек. За пять 
месяцев 1974 года в районе слу
чилось 138 дорожных пронсшест^ 
ВИЙ, в ннх погибло 10 человек, 
ранено 124 человека. 

Из сопоставления видно, что 
число дорожных происшествий 
увеличилось. 

В нашем институте в марте 
этого года создана дружина по 
безопасности движения. В созда
нии ее большую помощь оказали 
начальник Калининской район
ной ГАИ Е. А. Данилов, предсе-" 
датель совета ДНД по безопас
ности движения Калининского 
района А. Т. Ло.чнн н партком 
института. 

За два месяца стажировки 
дружина задержала 371 наруши
теля правил дорожного движе
ния, оштрафовано 159 человек. 
За этот же период осмотрено 
146 автомашин и мотоциклов, 
проверены документы у водите
лей. 

Отлично дежурили ня линии 
дружинники В. Б. Ермаков, 
Ю. А. Уракчеев, М. К. Михай
лов и В. Ю. Иовлев. 

В июне дружина выходит на 
самостоятельное дежурство, ста-
Ж!фовка закончилась.' 

Всем дружинникам по бвэопас-
ностп движения необхолимо уси
лить работу по предупреждению 
малейших нарушений Правил до
рожного движения, широко ве
сти разъяснительную работу сре
ди пешеходов, водителей и осо
бенно школьников по выполне-
Е1ИГО Правил дорожного движе
ния. . 

В. КРОЛЕНКО, 
председатель совета ДНД 
ЛПИ по безопаспости дви
жения 



ПОЛИТЕХНИК 

Э К О Н О М И С Т ФАНУЛЬТЕТСНАЯ СТРАНИЧКА ИЗФ. ПОСВЯЩАЕТСЯ 
50-ЛЕТИЮ ПРИСВОЕНИЯ КОМСОМОЛУ ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА. 

В подготовке страницы приняли участие студенты Т. Чи
жиченко, Ю. Баннин, Т. Николаева, В. Котосонов. Б. Ба
ладьян. 

Совсем немного дней отделяет 
нас от знаменательной даты в 

_ жизни всей советской молодежи, 
ей комсомолии — 50-летия при
своения комсомолу имени В. И« 
Ленина. Ударным трудом, отлич
ной учебой встречает это собы-

'̂ ' тие молодежь Страны Советов, 
ее студенчество. 

Для советских студентов, в 
том числе для нас, комсомоль-
цев-иэфовнев, основным был и 
остается ленинский наказ учить
ся. На недавно прошедшем ХУП 
съезде ВЛКСМ студенты в лице 
свонх делегатов еще раз под
твердили репшмюеть упорно овла-
лейать прочными, глубокими зна
ниями, стать опециалистамя сво
его дела. 

Ворьба эа высокую успевае
мость находится в центре вни
мания бюро ВЛКСМ инженерно-
экономического факультета, его 
учебного сектора. Но итогам зим
ней сессии наш факультет зани
мает второе место в институте 
по успеваемости. Немалая заслу
га в этом принадлежит нашим 
а.кадемическим комиссиям, кото
рые ведут кропотливую работу в 
течение семестра. 

Основное влияние на конеч-

Выполняя ленинский 

наказ—учиться 
ный результат — итога сесшв 
—оказывает, как правило, теку
щая успеваемость. Вероятность 
того, что студент, не сумевший 
в семестре усвоить текущий ма
териал, сможет справиться с ним 
за четыре-пять предэкзаменаци
онных дней, очень мала. Поэто
му главным объектом в работе 
учебного сектора, академгамис-
сйй является ежемесячная аттес
тация. 

Анализ текущей успеваемости 
студентов первых—третьих кур
сов показал, что около полови
ны студентов постоянно имеют 
неудовлетворительную аттеста
цию, причем основная доля от
рицательных оценок приходится 
на второй курс, где, как извест
но, наиболее напряженная про
грамма. 

Осповной формой борьбы за 
повышение успеваемости здесь 
была работа курсовых академ

комисснй, на заседаниях кото
рых анализйрова.тось положение 
дел на курсе, выявлялись при
чины нимсой успеваемости и 
способы их устранения, разбира-
.1ись персональные дела неуспе
вающих студентов. 

К сожалению, академкомисснй 
на нашем факультете не завое
вали еще должного авторитета. 
Курсовым бюро следует обра
тить на эт-о вниманне. При бо
лее четкой организации работа 
курсовых академкомисснй смо
жет дать гораздо больший эф
фект. 

На первом и втором курсах 
практиковалось прикрепление хо
рошо успевающих студентов к не
успевающим. Наши отличники 
оказа,ти большую помощь своим 
товарищам. Но эта раоота не 
всегда регулярно ко-нтролирова-
лась комсомольскими группами, 
не заслушивались совместные 

отчеты неуспевающих и их ше
фов. 

Говоря об успеваемости пер
вокурсников, нельзя не вспом
нить о той большой помощи, ко
торую могут оказать первокурс
никам студенты-кураторы. В ап
реле на заседании бюро БЛКСМ 
обсуждалась работа студентов-
кураторов и были отмечены по
ложительные савигн в ней. Стар
шекурсники оказывали помошь 
своим подшефным в проведении 
комсомольских собраний, в орга
низации походов, лекций, экс
курсий. Не остается в стороне и 
учеба первокурсников. 

Бюро ВЛКС.М постановило уси-
Л1ггь роль студснгов-кураторой 
в организации помощи слабо ус-
певаюнцш студентам. 

Занятое нашим факультетом 
второе место по успеваемости ко 
многому обязывает. Идет весен
няя сессия. Каковы будут ее 
1ГГ0ГИ? Это очень волнует нас. 
Бедь в них отразятся и резуль
таты нашего труда. Надеемся, 
что мы не сдаднм позиций. 

Т. ЧИЖИЧЕНКО. 
заместитель секретаря бюро 
ВЛКСМ ИЭФ по учебной ра
боте 

Подходит к концу весенняя сессия. Каковы будут ео ито
ги на инженерно-знономичесном факультете, волнует всех. 
Свою лепту в общий успех факультета — отличный ответ на 
экзамене по нурсу «Организация производства» — внес сту
дент-отличник группы 474/1 Игорь Горсетман (снимон 

ный успех 
ки, впервые вступившие нз сту
денческую сцену. Но все онн 
быстро усзонли специфику пред
ставления и на сцене не аыгля-
делп новичками. 

В конце спектакля былн устро
ены проводы ветеранов худолсе-
ственной самодеятельности, за-
каячнваюшнх в этом году инсти
тут. Это наш бессменный органи
затор и вдохновитель Т. Столя
рова и «народн!йй артист факуль
тета» С. Румненко. Правда, мы 
не можем "похвастаться ориги
нальностью этой идеи. Подобные 
торжественные проводы уходя
щих нз института участВ!н<ов са
модеятельности устраивает, на
пример, электромеховскнй хор. 
Но наш высший судья — зритель 
говорит, что это было очень тро
гательно. А что, если сделать та
кие проводы традицией? 

Кстати, о традициях. Стало 
традицией для нашего факульте
та держать первое место по 
оформлению зала. Спасибо офор
мителям, онн поработали хорошо. 

Много времени и энергии от
няло наше люб!!мое дстише — 
фестивальный вс^ср. Но зато мы 
получили несказанное наслзжде-
нне. Словами этого пе объяс
нишь. Хотите испытать сами — 
идите на сцену. 

Ю- БАНКИН, 
студент 4-го курса ИЭФ 

слева). 
Нелегкой оказалась для первокурсников ИЭФ весенняя 

сессия, И все же в зачетках студентов группы 174/1 — ни 
одной тройни. НА СНИМКЕ: студенты группы 174У1 на экза
мене по оргтехнике. 

ЧТОБЫ 

СТУДЕНТ 
ОТДОХНУЛ 

Большая затрата .здергии и 
снл требуется для того, чтобы 
освоить институтскую програм
му. Н ни для кого не секрет, 
чтю чем .тучше будет организо
ван отдых студентов, тем успеш
нее будет учеба, ее результаты 
в экзаменационную сеосию. По
этому в центре внимания проф
союзного бюро инженерно-эко
номического факультета нахо
дится организация отдыха сту
дентов. 

Для того чтобы студент наш 
хорошо отдохнул, поправил свое 
здоровье, в институте имеются 
профилакторий, спортивные ла* 
геря. Только за этот год шесть
десят человек с вашего факуль-* 
тета побывали в профилактории, 
тридцать человек получили тало
ны на диешческое питание, ма
ло ооеспече1нным оказывается ма
териальная 1Помош;ь, выделяются 
бесплатные путевки в профилак
торий. 

Не- забыты студенты и в р л 
каникул. В зимние каникулы 
ребята имеют возможность по
ехать в дома отдыха ижв по ту-
ристмсим путевкам. В летние 
•каникулы в распоряжение сту-* 
дентов предоставлены спортив-* 
ные лагсфя «Южный» и «Севе!?-
ный». 

Около сорока студентов ИЭФ 
побывают этим летом в опоршв-
ных лагерях, смогут доехать по 
•П-ристекям путевкам в различ
ные города Советского Союза» 

Т. НИКОЛАЕВА. 

член профбюро ИЭФ 

В ЭТИМ году на фестивале фа
культетских вечеров, посвящен
ных 50-летшо присвоения комсо
молу имени В. И. Ленина и 75-
летпю ЛПИ, инженерно-экономи
ческий факультет занял третье 
место. Для творческого коллек
тива, подготовившего вечер, это 
большая радость. Все работали 
увлеченно, с полной отдачей, и 
поэтому успех, был заслуженным. 

Много нового было в подго
товке и проведении вечера. Спек* 
такль стал рассказом о студен
тах и для студентов, написанным 
студентами. В сценарии были уч
тены и использованы многие ха
рактерные сценические формы 
современного молодежного сту
денческого театра: символика, 
гротеск, разнообразие жанров. 

^̂  Актерам было интересно рабо
тать со сценарием, зрителям было 
интересно смотреть его на сце!1е. 

Спектакль поставили профес-
1 сиональные режиссеры. Нам и 

раньше приходилось работать 
под руководством профессиона
лов. Но только в этот раз мы 
достигли такой слаженности и 
взаимопон1!ман}1я в работе. На
ши режиссеры, сами недавние 
студенты, верно поняли наш сце
нарий, смогли сделать увлека
тельный спектакль. ' 

В представлении участвовало 
40 человек. Подавляющее боль
шинство актеров — лервокурсвн* 

ВПЕРЕДИ-ТРЕТИЙ, ТРУДОВОЙ 
На нашем факультете первый 

студенческий строительный от
ряд органйзова-чея в 1967 году. 
Он работал в Казахстане, в Кок
четавской области и насчитывал 
всего 35 бойцов. Это была про
ба сил и возлюжностсй, 

С того времени из числа ету-
дб'Нтов первого и второго курсов 
ИЭФ ежегодно формируется не
сколько ССО общей численно
стью 150—200 человек, рабо
тающих в разных уголках стра
ны: в Ленинградской области н 
на полуострове .Мангышлак, в 
Гурьевской области и Коми 
АССР, в Астраханской области и 
-Молдавии. 

В этом году на факультете 
сформировано трн ССО. В Ле
нинградскую область отправится 
отряд «.Тадога-74», в Коми — 
«Восточный-74», в Астрахан
скую область — «Аесоль-74». 

Самым старым является «Вос
точный». Пол этим названием 
отряд ул:е семь раз выезжал на 
стройки и, естественно, богат 
своими традипиями. Формирует
ся «Восточный» в основном из 
второкурсников, выполняет всег
да самую ответственную работу. 

В арсенале «Восточного» — 
построенные школы, котельные, 
магазины, склады, причалы, жи
лые дома..» В этом году отряд 

Зовут 
дороги 

близкие 
и дальние 

будет прокладывать дорогу в 
Коми АССР. В \алрсле бойцы 
«Восточного» провели три вос
кресника, заработав около тыся
чи рублей. На зтн деньги ре
шено приобрести магнЕггофон, бу
магу и краски для отряда. 

Как и полагается солидному 
отряду, «Восточный» имеет соб
ственное знамя, полученное на 
вечное хранение от строительно-
монтая^ного^ поезда Л"; 2&5 за от
личную работу на строительстве 
железной дороги Гурьев — 
Астрахань. В этом году отряд 
заключил договор на освоение 
180 тысяч рублей. 

Четвертый раз выезжает в 
Ленингра.1скую область ССО «Ла
дога», формируемый в основном 
яз студентоа - первокурсников. 
Этим летом им предстоит труд
ная и почетная работа—мелио
рация нечерноземной полосы 
ГСФСР, объявленная ко.чсомоль-

екой ударной стройкой. Отряд 
должеи освоить 90 тысяч руб
лей. 

В третий раз в Астраханскую 
область выезжает отряд «Ас
соль». Этот отряд формируется 
в основном из девушек нашего 
факультета. Они будут собирать 
онощи и фрукты. 

Как и обычно, кроме основ
ной задачи ССО — участил в 
строительстве и развитии на
родного хозяйства — отряды вы
возят собранные бойцами бяб-
лнотеш, стенды, физическое н 
химическое оборудование в без
возмездный дар школам и орга
низациям поселков. В каждом 
ССО четыре-пять студентов под
готовили для местных жителей 
лекции о Ленинграде, об инсти
туте, о задачах комсомольских 
организаций после XVII съезда 
ВЛКСМ. 

в отряде «Ладога-74в есть 
предпосылки для создания по'Д-
шефного пионерского лагеря* 
спутника, в каждом отряде гото* 
вятся программы художеетв&н-' 
ной самодеятельности. 

Труд строй отрядов цев-и.чфов* 
цей станет достойным подарком 
50-летию присвоения комсомолу 
имени В. И. Ленина, 

В. КОТОСОНОВ, 
начальник штаба строек ИЭФ 
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(Окончание. Наяало на 1-й стр.) 
работы на лето по трудовому до
говору. Большое внпмрнпе уде
ляется • агитационно-пропаган
дистской п культурно-массовой 
работе как с бойцами ССО, так 
и с местным населением. Уста
новлена связь с партиЕ^ной в 
комсомольской организациями 
на месте дислокации отряда, за
дача которой — осуществление 
обоюдной помощи по всем воз-
лйкающнм вопросам. 

На строительном объекте, где 
будет работать наш отряд, бо.ть
шинство — молодежь. Учитывая 
это обстоятельство, сейчас уже 
ведется широкая подготовка 
лекторской группы отряда, ее 

агпторнгады для проведения ве
черов отдыха, диспутов и кои-
цертов художественной самоде
ятельности. 

Намечено проведение комсо
мольских собраний совместно с 
комсомольцами строительной ор
ганизации. На них будут подво-
дтьел итоги социалистического 
соревнования, а также произво
диться обмен опытом и коррск-^ 
тировка планов дальнейшей ра
боты. 

На встречах с ветеранами 
Великой Отечественной войны 
мы узнаем много интересного о 
партизанском движении Прио
зерского района, о боевых под
вигах нынешних героев труда. 

Не будут- забыты и павшие в 
волпкой битве народа с захват-
чгкамн. Сразу же -по прибытии 
отряда будет организовано шеф
ство над братскими могилами и 
памятнпками. Не забыта и спор
тивная работа, которая частично 
включает в себя комплекс ГТО. 
Намечено ироводенне соревнова-
ниГ| по футболу, волейболу, 
шахматам с молодежью строи
тельной оргаинзации. 

На весь рабочий период отряд 
взял шефство над местным дет
ским садом «Гранит» и обязу
ется оборудовать ему игровые 
площадки для детей. 

Ю. НОВИКОВ, командир 
И. ИВАШКЕВИЧ, номиссар 
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На снимке: немало упорства и выдержки требуется от бой
цов ССО при работе в жарких летних условиях. Лучшей 
бригаде отряда «Горизонт» буквально не страшны были нн 
холод, ни жара. Она постоянно перевыполняла установленные 
плановые задания без каких бы то ни было отклонений в 
производственном процессе. 

Скоро —на стройки 
Отряд «Глория» начал форми

роваться в марте. На имя коман
дира отряда Александра Тарасо
ва стали поступать заявления о 
приеме в ССО. Заявления подава
ли те, кто решил участвовать в 
третьем трудовом семестре. 
• И вот первое организацнонное 
собрание. Аудитория полностью 
заполнена. На етом собрании был 
выбран штаб отряда, инспектора 
по технике безопасности, профорг 
и комсорги. Когда вопрос дошел 
до создания агитбригады, желаю
щих было очень много. На этой 
основе она и была организована. 
' В подготовительный период де
сять человек приобрели строи
тельные специальности. За это 
время проводились субботники и 
воскресники, основным из кото
рых был Всесоюзный Ленинский 
еубботйик. На этом субботнике 
бойцы проявили себя с хорошей 

стороны. 
Работая на уборке территории 

ЦПКиО им. С. М. Кирова, ребята 
показали истинный студенческий 
энтузиазм. Почувствовали, что с 
обязательствами, которые они 
взяли, успешно справятся. 

Когда наступило время сдачи 
экзаменов по технике безопасно
сти и прохождения медосмотра, то 
отряд НТО сделал организованно. 
За 9ГИМИ хлопотами и не заме
тили, как подошла сессия. Бойцы 
отряда успешно сдают экзамены. 
Ребята ждут с нетерпением выез
да на место лислокации, где ин 
придется освоить на 50 тыс. руб. 
капитальных вложений. 

Отряд «Глорпя» готов к выез
ду и с задачами, поставленными 
перед ним, успешно справится. 

В. ИВАХЕНКО, 
комиссар ССО «Глория» 

СДЕЛАТЬ 

ПРЕДСТОИТ 

МНОГО 
«Спартанец» — один из отря

дов электромеханического фа
культета. В этом году он впер
вые встретит свой трудовой се
местр на стройках страны. Под
готовительный период в основном 
позади, ЕстественЕШ, возникает 
вопрос: «Есть лн боевая готов
ность номер один?» Пожалуй, 
есть! Многое пришлось пережить, 
многое сделать, разрешить; для 
многих участие в студенческих 
строительных будет первым тру
довым испытанием. Первым — 
значит н сложным и трудным. 

Наш отряд будет участвовать 
в строительстве гостиницы в 
Приозерске. Работа ответствен
ная, требующая знаннй, опыта. 
Поэгому прежде всего надо 
нметь сплоченность, единство кол
лектива. 

СЛОВО КОМАНДИРАМ 

И КОМИССАРАМ 

За подготовительный период 
была проведена большая работа. 
В области культмассовой, агита
ционной работы: создана концерт-
бригада, подготовлена программа 
лекторской группы, 'закреплено 
шефство за трудновоспитуемыми 
подростками, ведется работа с 
ними, хотя можно было бы по
желать лучшего. 

Во время командировок руко
водителей отряда на место ди
слокации были заключены следу 
ющие договоры: с предприятиями, 
комиссарский договор, договор со 
школой, наметивший план шеф
ской работы, ремонт спортпло
щадки, оборудование физико-хи
мических кабинетов, оформление 
стендов, пополнение фонда биб
лиотеки. 
• Проведены два собрания, наме
тившие плаи деятельности . отря
да, приняты социалистические 
обязательства. Бойцы отряда 
участвовали в четырех субботни
ках, в том числе Всесоюзном Ле
нинском субботнике. Результаты 
работ определены на «отлично». 
Многое позади, но многое еще 
предстоит сделать. 

С. ШЕСТАКОВ, 
комиссар ССО «Спартанец» 

Гидротехникам предстоит рабо
тать в Приозерском.районе. Впод-. 
готовительный период перед от
рядом встает масса слояшсйших" 
задач, требующих четкой и энер
гичной работы не только штаба, 
но и всех бойцов. Заключение до
говоров по производственной де
ятельности, проведение субботни
ков, заключение договоров с ко
митетами комсомола принимаю-" 
щей организации, шефство . над' 
сельской П1К0Л0И, подготовка лек
ций, программы агитбригады — 
все эти дела требуют труда и 
инициативы каждого бойца от
ряда. 
. Нельзя • забывать главную за- \ 
дачу подготовительного периода— ' 
создание коллектипа. Именно от 
взаимспюмоши и дружбы в кол--
лекторе зависит выполнение про
изводственной программы, пасы-', 

щепная интересными делана 
жизнь после трудового дня. 

Проведенные четыре субботни-
ка как нельзя лучше дали воз
можность проверить трудовую 
сплоченность отряда. С честью 
выдержали это первое испытание. 
После субботников было доложе
но районному штабу, что отряд 
сформирован. 

У нас есть все предпосылки 
для отличного ударного труда в 
третьем трудовом, семестре: хоро
ший состав, деловой и строгий 
командир, успешно проведенный 
подготовительный период. 

После сдачи учебных экзамен 
нов пас ждет трудовой экзамен, 
и мы к нему готовимся. 

А. ЦВИК, 
номиссар ССО «Горнзонт-
74» 

С ОТЛИЧНЫМИ РЕЗУЛЬТАТАМИ 
Пройдет немного времени, и 

студенческие отряды приступят к 
тр тьему трудовому семестру. 
Формирование отряда «Корунд» 
ММФ I курса началось в конце 
февраля. Была сделана нагляд
ная агитация. Было проведено 
общее курсовое комсомольское со
брание по агитации в ССО. Там 
же были представлены командиры 
отрядов. После этого стали по
ступать заявления о зачислении 
в отряд. 

к первому отрядному собранию 
было подано 54 заявления. Со
брание отряда проходило в марте. 
Все бойцы былн ознакомлены с 
уставом ССО. На этом собрании 
был единогласно принят нринцип 
коммуны. Бы.тн выбраны штаб 
отряда, фннкомиссня, бригадиры. 

В начале апреля бойцы отряда 
приняли решение о проведении 
рабочих субботников, необходи
мых для приобретения культмас
сового инвентаря. Также был 
принят план работы на подгото
вительный период. На этих суб
ботниках бойцы отряда потруди

лись очень хорошо. Цифры гово
рят сами за себя: было зарабо
тано за короткий период 600 
рублей., Хорошо потрудился от
ряд и на Всесоюзном Ленинской 
субботнике. Работали на стадионе 
имени С. М. Кирова. 

Наш отряд «Корунд» механн-
ко-машиностроительного факуль
тета выезжает в Приозерск. Ная 
предстоит работать па целлюлоз
но-бумажном заводе. За два ме
сяца мы обязуемся освоить 60 
тысяч ру^сй. 

Экзамен по технике бсзопас" 
ности прошел в апреле. Бойцы 
отнеслись к экзамену добросо
вестно. Из 48 бойцов 40 сдали 
на «отлично». Сейчас заканчи-< 
вается медицинский осмотр, 
С отличными результатами закан
чивает наш отряд подготовитель
ный период. 

Впереди — третий трудовой 
семестр, 

П. ЛАРЮХИН, 
командир ССО «Корунд», 

Т. КЛЫЧБАЕВ, 
номиссар ССО «Корунд» 

Станем строителями 
Скоро июль и нам предстоит 

выезжать в составе РССО «Каре-
лия-74» в Ленинградскую об
ласть на строительные объекты. 

Формирование отрядов яа на
шем факультете началось еще в 
феврале. 

Сейчас отряды уже готовы. В 
ССО «Меридиан» и «Энергия» 
уже прошли по нескольку собра
ний и воскресников. Вспомина
ется Всесоюзный коммунистиче
ский субботник: хорошо потру
дились ребята, бойцы ССО «Энер
гия». На стадионе совместно с 
другими отрядами прошел митинг. 
После митинга, получив .участок 
пар!М1 для приведения его в поря
док, мы принялись за работу. 

Ребята трудились на совесть. 
Очень хорошо работали мастер 
отряда и завхоз. Это В. В. Суха
нов (гр; 231/1) и А. Гунай (гр. 

234/4). бойцы В. Козлов (гр. 
131/1), С. Измайлова (гр. 231/2), 
Е. Суворова (гр. 235'4). 

Однако следует отметить, что 
некоторые студенты, неомотря на 
то чтю подалп заявления, не яви
лись ни на одно меооприятие от-
ряза. Это К. Шайдулнн (гр. 
232/2), В. Калинов (гр. 237) 
Эти нерадивые отчислены из от
ряда за недисциплинирован
ность, а их заявления переданы» 
бюро ВЛКСМ а нер гомаш и по стро
ительного факультета. Прога.ча 
медкомиссия, которая внесла своя 
замечания: 9 человек не допуше-
ны в отряд. 

Сейчае идет сессия. Успешив 
сдав ее, поедем строить новые 
объекты. Будем выполнять реше
ния ХУП съезда ВЛКГМ. 

А. КРИНСКИЙ, 
номандир ССО «Меридиан» 
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